

**Zeitschrift:** Actio : un magazine pour l'aide à la vie  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge Suisse  
**Band:** 96 (1987)  
**Heft:** 4

**Vorwort:** Dureté  
**Autor:** Baumann, Bertrand

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## EDITORIAL

# Dureté

Les temps sont durs pour les malades du SIDA. Certains gouvernements envisagent l'introduction de mesures de contrôle systématiques aux frontières. Des voix s'élèvent pour réclamer la création de «sidatoriums». Le seul énoncé du mot en glacera plus d'un d'horreur. Quelles que soient les mesures de protection prises dans notre pays, un fait semble désormais acquis: demain, la Suisse comptera des milliers de séropositifs et des centaines de malades. Déjà, par le canal de la presse hebdomadaire, nous parviennent les premiers témoignages de malades rejetés par leur familles et condamnés à une longue déchéance dans la solitude des quatre murs d'une chambre d'hôpital.

Il me semble que cette situation requiert une mobilisation humanitaire de la part d'organisations comme la nôtre, régies par des principes d'action qui lui valent une confiance unanime et qui la mettent ainsi le mieux à même d'organiser l'aide dans un domaine aussi délicat.

Plus que jamais, notre aptitude au non-jugement et à l'impartialité seront les qualités les plus précieuses pour livrer ensemble le combat contre la maladie. Un combat qui passe d'abord par l'espoir redonné aux malades. Les mesures les plus dures ne seront pas forcément les plus efficaces.

Bertrand Baurmann

## SOMMAIRE

- 3** En bref
- 4** Editorial/Sommaire
- 5** Opinion: Où va Actio?
- 7** La Source face à l'avenir
- 8** «Les hommes ne sont pas des dossiers»  
Histoire d'un théologien et d'une famille tamoule
- 10** Le contenu de la révision  
Présentation de la révision de la loi sur l'asile soumise au scrutin populaire le 5 avril 1987
- 12** Recherche parents désespérément  
Découverte du Service recherches de la Croix-Rouge suisse
- 14** Allô Yverdon, le 21-21-22  
Portrait de la section d'Yverdon de la CRS
- 16** «Tout feu, tout flamme»  
Reportage sur la pièce jouée par des handicapés, en tournée en Suisse pendant deux ans
- 18** Nouvelles du monde Croix-Rouge et Croissant-Rouge
- 19** Actualités CICR
- 20** La Société suisse de sauvetage se présente
- 22** Les six tueurs d'enfants  
Dans le cadre de la Journée mondiale de la santé (5 avril) l'OMS relance sa campagne de vaccination contre les six maladies infantiles les plus meurtrières
- 24** Une dent en or, trois destins  
Un programme de développement favorise la rencontre des destins
- 26** Pages d'histoire  
La Croix-Rouge suisse et le tremblement de terre de Messine (1908-1909)
- 30** Hommes et destins  
Portrait de Erika Streit, artiste du mois